



# Medieninformation

## Gedenkfeier zu Ehren der Körperspendenden findet mit Einschränkungen statt

Universität Greifswald, 09.07.2020

Am 10. Juli 2020 ehren Studierende in einer feierlichen Gedenkstunde 49 Verstorbene, die ihren Körper der Lehre und Wissenschaft zur Verfügung gestellt haben. Die Gedenkfeier findet um 10:30 Uhr im Dom St. Nikolai statt. Sie wird von Studierenden organisiert. In diesem Jahr ist die Zahl der Teilnehmenden begrenzt. Aufgrund der Corona-Pandemie und der damit verbundenen Beschränkungen werden zur Gedenkstunde nur Angehörige, Studierende der Humanmedizin, der Zahnmedizin und der Humanbiologie, Mitarbeitende des Instituts für Anatomie und Zellbiologie sowie Pastoren anwesend sein. Weitere Gäste können leider nicht eingeladen werden.

---

Körperspendende leisten einen unersetzlichen Beitrag zur Aus- und Weiterbildung für Studierende der Humanmedizin, Zahnmedizin und Humanbiologie. Studierende erhalten so Einblicke in die Anatomie des menschlichen Körpers, die sonst nicht möglich wären. Sie können ihr theoretisches Wissen aus Lehrbüchern und Vorlesungen festigen und sammeln wichtige praktische Erfahrungen, die keine Computersimulation ersetzen kann. Mit einer Gedenkfeier im Greifswalder Dom ehren Studierende dieser Fächer jährlich die Körperspendenden. Dieses Jahr werden 37 der insgesamt 49 Körperspendenden im Greifswalder Dom namentlich geehrt.

An der Gedenkfeier können in diesem Jahr aufgrund der Corona-Pandemie keine Gäste teilnehmen. Auch die gemeinsame Kranzniederlegung am Urnengrabfeld der Anatomie auf dem Alten Friedhof entfällt. "Dennoch freuen wir uns, dass die Gedenkfeier in einem kleineren Rahmen stattfinden kann. Wir haben somit die Möglichkeit, die selbstlose Entscheidung der Vermächtnisgeber zu würdigen und den Angehörigen einen Raum zu geben, sich angemessen zu verabschieden", betont Jella Müter. Sie studiert Humanmedizin an der Universität Greifswald und leitet zusammen mit Erik Manteufel in diesem Jahr die Organisation der Gedenkfeier. Der Student der Humanmedizin ergänzt: "Es ist wichtig, dass auch wir als Studierende unseren Dank zum Ausdruck bringen, denn ohne die Körperspende gäbe es keine Möglichkeit, theoretisch Gelerntes auch praktisch zu verinnerlichen."

Während der Gedenkfeier werden Vertreter der evangelischen und katholischen Kirchen, der Direktor des Instituts für Anatomie und Zellbiologie, Prof. Dr. Karlhans Endlich, sowie der Student Florian Kurzweil die Vermächtnisgeber in ihren Ansprachen würdigen. Leitgedanke der diesjährigen Gedenkfeier ist ein Zitat der US-amerikanischen Bürgerrechtlerin Rosa Parks: "Erinnerungen an unser Leben, unsere Arbeit und unsere Taten werden für immer in anderen weiterleben." Den musikalischen Rahmen der Gedenkfeier bilden ein eigens hierfür organisierter studentischer Chor unter der Leitung von Maurice Hannemann und mehrere solistische Beiträge.

### Weitere Informationen

[Institut für Anatomie und Zellbiologie](#)

Zum Medienfoto

**Ansprechpartnerin an der Universitätsmedizin Greifswald**

Katarina Funda

Institut für Anatomie und Zellbiologie

Friedrich-Loeffler-Straße 23 C, 17489 Greifswald

Telefon 03834 86 5304

[katarina.funda@uni-greifswald.de](mailto:katarina.funda@uni-greifswald.de)